

Se refirió al Partido Verde Ecologista

Cza

# Pide IEQ a partidos resolver conflictos

Estrella Alvarez

**E**l presidente del Instituto Electoral de Querétaro Juan Carlos Dorantes, invitó a los partidos políticos con representación en el Estado a resolver sus conflictos internos para que puedan cumplir con los fines que tienen encomendados.

En entrevista, Dorantes Trejo, mencionó que este organismo electoral tiene como finalidad el preservar el fortalecimiento de los partidos políticos por lo que no intervienen en su vida interna.



... nosotros invitamos a resolver sus problemas todos los partidos políticos para que en cierta forma tengan

los fines que tienen encomendados constitucionalmente'

**Juan Carlos Dorantes**  
Presidente del IEQ

"Me parece que el IEQ tiene como fin el preservar el fortalecimiento de partidos políticos pero ya la vida interna nosotros lo respetamos tienen sus estatutos y reglas que harán valer sus militantes, nosotros invitamos a resolver sus problemas todos los partidos políticos para que en cierta forma tengan los fines que tienen encomendados constitucionalmente".

Por lo que en el caso del Partido Verde Ecologista de México quien no tiene representación legal ante el IEQ al no alcanzar el porcentaje para preservar su registro electoral, debe resolver sus problemas.

"Hay que recordar que ante el IEQ no tiene representación legal, PAN, PRD, PRI, Panal y Convergencia... Yo no estoy haciendo ningún llamado sino una invitación a que quienes tengan problemas los arreglen, nosotros respetamos la vida interna de los partidos políticos".

Juan Carlos Dorantes dijo que los institutos políticos en conflicto deben resolver sus diferencias de lo contrario no podrán cumplir con los fines que tienen encomendados

# El de hoy

Por Pepe Gómez

*Cla*

COMO LOS LLAMADOS A MISA...



Señala Juan Carlos Dorantes Trejo del IEQ

DQ 12a

# Sin crisis de partidos

## MONTSERRAT MARTÍNEZ ZAVALA

No existe una crisis de partidos en Querétaro, considera Juan Carlos Dorantes Trejo, presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), al calificar como "normal" los conflictos internos por los que atraviesan los partidos Revolucionario Institucional,

de la Revolución Democrática y Verde Ecológico de México.

De hecho, confió en que estos partidos tendrán la suficiente "madurez" para resolver estos pequeños "problemas", y con ello salir fortalecidos.

"Yo creo que es un asunto de carácter normal, so- de carácter normal, al interior de los

partidos políticos los que son problemas internos se deben de resolver, cualquier institución, tiene sus problemas internos, pero en la manera y en la capacidad de que los resuelvan es como los fortalecen (...) a mi me parece que los partidos políticos son maduros para resolver sus problemas internos", comentó.

Dorantes Trejo destacó también la impor-

tancia de que los partidos se fortalezcan, en función de los próximos comicios electorales, pero sobre todo en aras del proyecto que ofrecerán a la ciudadanía en el año 2009.

"Son los partidos políticos quienes se tienen que fortalecer, independientemente de que el día de mañana se puedan dar candidaturas independientes (ciudadanas) (...) a su interior, me parece que la democracia interna de los partidos políticos los podría favorecer mucho; al interior de los partidos políticos hay intereses en función de querer ser candidatos de representación popular, en esa parte me parece que entre más democracia exista al interior de su partido más fuertes podrán ser", dijo el presidente del Consejo General.

Sin embargo, y al decirse respetuoso de las instituciones políticas, Juan Carlos Dorantes Trejo destacó que corresponde a cada uno definir o redefinir qué es lo mejor para ellos, pero sobre todo qué es lo mejor para sus propios militantes.

El IEQ no aplicó sanciones, dijo Jesús Rodríguez

# Deben reformarse campañas políticas <sup>CSa</sup>

El Líder del PRI en la entidad dijo que con las reformas que se hagan a nivel federal debe obligarse a la entidad a cumplirlas, de lo contrario "dudo mucho que haya voluntad política"

Ana Soria

La Reforma Electoral para México requiere que se contemple una modificación también para las campañas políticas, consideró el Dirigente del PRI en Querétaro, Jesús Rodríguez Hernández, quien espera que de aprobarse sean de aplicación inmediata en 2009.

- ¿Se debe reformar en materia de campañas políticas?

- Es necesario y yo espero que obliguen al estado de Querétaro con las reformas que se hagan a nivel federal, de lo contrario lo dudo mucho que haya la voluntad política para que se haga, no nos vaya a ocurrir lo que se hizo en el 2003, que se llevaron a cabo una serie de reformas, pero que se le pusieron que se aplicaran después del proceso electoral.

Además, reiteró su crítica en contra del Instituto Electoral de Querétaro, órgano que dijo no asumió su responsabilidad, al no aplicar sanciones, ante las irregularidades de ventaja que aprovecharon principalmente candidatos del PAN, ante la denominada "campaña de Estado".

"El Instituto Electoral no aplicó sanciones, permitió que se gastaran los recursos públicos, los programas sociales se llevaron como instrumento de proselitismo y por si fuera poco tampoco, en las dependencias que tienen que ver con la investigación de los delitos se le dio cumplimiento, hubo denuncias... y nadie se sancionó y el órgano electoral permaneció callado, entonces deja mucho que desear".

Con un proyecto de vanguardia ante las próximas elecciones: José Calzad.

# Urge unificar al PRI

**MONTSERRAT MARTÍNEZ ZAVALA**

Es urgente la unificación del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro para lograr un proyecto de vanguardia ante las próximas elecciones del año 2009, sostuvo el senador José Calzada Rovirosa.

Por ello, puntualizó que poco contribuyen al posicionamiento del PRF los pleitos internos, así como algunas actitudes de la dirigencia estatal, a cargo de Jesús Rodríguez Hernández.

"Yo confío en que el tiempo nos ayude también para que mi partido en el estado de Que-

rétaro pueda unificarse e ir en un proyecto de vanguardia (...) lo que tenemos que hacer aquí en el partido es, a través del diálogo y a través de los encuentros, el poder encontrar las coincidencias, el poder sumarnos a un proyecto que trascienda a las personas, un proyecto a favor de un partido político, de nuestro partido político, pues para poder enderezar el rumbo", aseveró el priista.

Sin dar pie a la posibilidad de que esta "unión" no exista, Calzada Rovirosa se dijo estar convencido de superar este reto al interior del tricolor, toda vez que existen "jóvenes de-

seosos de participar".

"Yo estoy plenamente convencido de que si vamos a encontrar estas coincidencias, hay mucha gente que quiere participar al interior de mi partido, hay una generación de jóvenes que confían en los dirigentes que habrán de hacer bien las cosas y un compromiso de un servidor es que estaremos a la altura de las oportunidades que requiere Querétaro", comentó.

El senador del PRI por Querétaro indicó que una vez superadas las "rencillas", su partido debe avocarse a construir un proyecto político que responda a las necesidades de la población.

"De entrada, estar junto a la gente, encabezar y abanderar las necesidades que tiene que son múltiples, hay muchas comunidades que están prácticamente abandonadas, en las cuales no se ha hecho, no ha habido un impacto de los recursos públicos para aliviar las necesidades como es educación, hay muchísimas necesidades en materia de salud en el estado de Querétaro", concluyó.

Ramiro Trejo

# Urge renovación en el PRD

**MONTSERRAT MARTÍNEZ ZAVALA**

Es necesario un cambio en el Partido de la Revolución Democrática (PRD) a nivel de dirigencia y en sus modos de hacer política, sostuvo su dirigente en el municipio capitalino Ramiro Trejo Ramos.

De hecho, indicó que es tiempo de dar oportunidades a nuevas generaciones, además de hacer una autocrítica del trabajo que hasta el momento se ha realizado, a efecto de determinar si da respuesta a las demandas de la sociedad.

"Yo insisto en que el partido debe de cambiar, el partido se tiene que transformar, tiene que llevar una reestructuración en sus formas, en sus modos de hacer política, vemos también gente nueva que ha estado empujando el trabajo político y que son quienes van a abrir los espacios, yo creo que hay gente que ya terminó su etapa política, su ciclo político, claro que los proyectos deben ser incluyentes, y se están

dando acomodados bien importantes", expresó.

En lo que respecta al grupo de militantes que encabeza Pablo González Loyola Pérez, actual dirigente estatal, y que actualmente tienen el poder de este instituto político, Ramiro Trejo puntualizó que es urgente una 'renovación'.

"Se lo reconoce (a Pablo González) como el compañero que ha trabajado desde la fundación del partido, yo creo que debe de cambiar sus prácticas (...) yo le reconozco y yo creo que está conciente que debe de meter gente nueva, capaz, que incluya un proyecto político que abandere todas estas causas, creo que nobles y justas, y que siempre ha abanderado esta institución política", dijo.

Sin embargo, el dirigente partidista destacó que todos los militantes del PRD deben de trabajar en esta reestructuración del partido, porque de lo contrario no estará en condiciones de contender y mejorar en materia de representantes para los comicios de 2009.

## Duplicó sueldos de los regidores López Corro premió a Cabildo de Corregidora antes de salir

SERGIO HERNÁNDEZ SAUCEDO

El panista David López Corro premió a su cabildo aumentándole en más del doble el salario. El 24 de febrero de 2006, en el punto cinco del orden del día, el edil de Corregidora David López Corro sometió y fue aprobado por

### López...

Viene de la Primera Página

unanimidad un incremento a las remuneraciones de los servidores públicos de elección popular (su cabildo) además del otorgamiento de prestaciones adicionales cubriendo un monto de 193 mil 310.78 para cada uno de los regidores que ya se iban. Lo hizo sin contar con la partida y suficiencia presupuestal correspondiente.

Pero eso no es todo, en la sesión ordinaria del 15 de junio de 2006, en el punto quince del orden del día, ese mismo cabildo, a otra propuesta de López Corro, aprobó el pago de vacaciones a los secretarios de la administración, contralor interno y directora de staff de presidencia, la cantidad de 39 mil 328.50, contraviniendo con ello las disposiciones laborales normadas tanto en la Ley Federal del Trabajo como en la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado y Municipios.

Pero además contravino los artículos: 9, 34, 79 y 96 fracción III de la Ley para el Manejo de los Recursos Públicos del Estado de Querétaro; 112 fracciones II, III, IV de la Ley para la Organización Política y Administrativa del Municipio Libre del Estado de Querétaro; y 40 fracciones I, II y XXII de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado de Querétaro; en virtud de que se afectó la cuenta de Resultados de Ejercicios Anteriores por la cantidad neta de tres mil doscientos cincuenta pesos, sin contar con la correspondiente autorización del Ayuntamiento.

Resultado de una auditoría a sus últimos seis meses de gobierno, ahora se sabe que López contrató servicios profesionales de mantenimiento de varios inmuebles propiedad del Municipio sin contar con el registro previo en el Padrón de Proveedores del Municipio, así como tampoco celebró el contrato correspondiente por el pago del servicio que en el primer semestre de 2006 fue por un importe de 154 mil 385.43 pesos.

Pero además no informó sobre tiempo y forma para revisar y actualizar los documentos que conforman los expedientes del personal adscrito a la plantilla laboral; Tabulador de sueldos y de los procedimientos en que se basaron para su elaboración; El estado procesal que guarda el Contrato de Comodato celebrado el 27 de febrero de 2001 entre la per-

VEA: PAGINA 8/A

### López...

Viene de la Cuarta Página

sonal moral denominada Balvanera Polo & Country Club, S.A. de C.V., y el Municipio de Corregidora, respecto de un vehículo marca NISSAN, Modelo 2001, Tipo Chasis T/M 4 cilindros así como la aclaración de la contraprestación que recibió Balvanera Polo Country Club, S.A. de C.V., al otorgar el vehículo mencionado bajo la modalidad de comodato al Municipio.

Y el estado procesal que guarda el Contrato de Comodato celebrado el 20 de febrero de 2004 entre la persona moral denominada Los de a Caballo, S.A. de C.V., y el Municipio de Corregidora, de fecha 20 de febrero de 2002, respecto de un vehículo marca NISSAN, Modelo 2002, Tipo Tsuru GST; El estado procesal que guarda el Contrato de Comodato celebrado el 2 de enero de 2001 entre la Comisión Estatal de Caminos del Estado de Querétaro y el Municipio de Corregidora, respecto de una motoconformadora MC-02, marca Caterpillar, Modelo 120B y el reporte de mantenimiento y reparación de vehículos en forma mensual y por unidad, conciliado con cifras contables.

## Fue el mejor líder, dice Espinoza Reconocimiento de cetemistas para Antonio Domínguez Trejo

JOSE LUIS RODRÍGUEZ PALOMARES

La Confederación de Trabajadores de México, CTM, realizará en breve un merecido homenaje a Don Antonio Domínguez Trejo, dirigente de esta central obrera durante 38 años, informó el actual Secretario General, Jesús

VEA: PAGINA 4/A

### Reconocimiento...

Viene de la Primera Página

Llamas Contreras, al término de la misa de cuerpo presente en la parroquia del Rayo, donde le dieron el último adiós a familiares, amigos y dirigentes sindicales.

En vida, dijo, se le hicieron varios homenajes y ahora habremos de reunirnos en pleno la dirigencia sindical para rendirle puntualmente el homenaje que se merece.

En tanto, Ezequiel Espinoza Mejía, quien sucediera en 1982 a Domínguez Trejo al frente de la CTM, aseguró que sin lugar a dudas este fue el mejor líder que ha tenido Querétaro. "Fue nuestro maestro, él nos mostró el camino a seguir para tener una paz laboral y paz social; ahora que ya no está el recuerdo nos queda y habremos de seguir caminando para recordarlo siempre y beneficiar a los trabajadores queretanos", manifestó.

Quien estuviera al frente de la central obrera durante 25 años, comentó que seguían visitando a Don Antonio Domínguez, a quien le pedían consejos. "Lo seguíamos viendo y platicando, fue un hombre que hasta el último momento nos dio consejos; cada vez que se me ponía difícil en la CTM platicaba con él para que me aconsejara y nos diera ánimos para seguir adelante", refirió.

Finalmente, Zeferino Ramírez Olvera, secretario general adjunto de la Sección Uno, "Juan Vargas Ocampo", aseveró que Domínguez Trejo dejó como legado un gran crecimiento económico para Querétaro. "Formó a muchos líderes muy buenos que cumplían con su labor social encomendada, cuando había sindicatos leales y no había abusos".

Dejó como legado un crecimiento y desarrollo económico muy fuerte para el Estado, tuvo la capacidad para entender a los dos factores de la producción y sumarlos; el crecimiento y fuerza que presenta hoy Querétaro a nivel República Mexicana se debe en gran parte a su traba-

jo, subrayó.  
Sin embargo, lamentó que mu-

chas personas que fueron ayudadas por él no estuvieran presentes en su funeral. "Me refiero sobre todo a la iniciativa privada, son gente que en tiempos de Don Antonio Domínguez generó mucha riqueza, eso no se vale", afirmó.

Después de la misa celebrada para su eterno descanso, los restos de Domínguez Trejo fueron trasladados al Crematorio Querétaro, donde fueron incinerados.

### Manotazo de Paco Prematura lucha en el PAN entre los duros y neos

LUIS ARMANDO GAMPERO

El PAN no está sobre hojuelas y miel.

Si bien en los últimos procesos electorales, para gobernador e intermedios, Acción Nacional ha salido avante con una cómoda ventaja sobre su más cercano perseguidor (el PRI que sólo pudo recuperar espacios en el 2000, cuando llegó a tener 12 alcaldías, nueve diputaciones locales y una federal), está lejos de mantener un partido sin conflictos y sin desgastes.

A 10 años del histórico triunfo, donde el PAN por fin logró la gubernatura del estado, hoy el

DQ 1 VEA: PAGINA 2/A

# Tiempo de espera en AN

Viene de la Primera Página

partido en el poder enfrenta una encarnizada lucha interna entre duros, neos y armandistas, con miras a ocupar las candidaturas en el 2009.

La enorme brecha que ha separado a estos grupos se enfatizó aquel mes de diciembre cuando un inusitado empate entre dos contendientes dejó sin dirigencia estatal al partido: Ricardo Anaya Cortés, el candidato de Palacio de Gobierno, había logrado los mismos 32 votos que Luis Bernardo Nava Guerrero, el bebé de los duros.

A partir de esa fecha, quedó establecido que las acciones del gobernador del estado para tener presencia tanto en el partido como en el escenario político, serían acotadas por el empuje de quienes apoyan, todavía, al candidato natural de los duros: el secretario de Gobierno, Alfredo Botello Montes.

No fue sino hasta febrero, cuando la mano firme del comandante en jefe del panismo en Querétaro advirtió antes de irse a una gira por España que a su regreso la dirigencia estatal debería de estar resuelta a favor de Edmundo Guajardo Treviño, de lo contrario, "muchos harían maletas". Y así tuvo que ser.

#### "ELTOMA Y DACA"

El mapa político electoral en Querétaro mostró un nuevo rostro en el 2006 a favor de Acción Nacional, con un "carro completo" en las diputaciones federales, una mayoría absoluta en el Congreso Local con 16 escaños y el triunfo en 11 alcaldías.

Pero detrás de este triunfo, meses antes, la rebatanga por las candidaturas fue atroz: Las posiciones plurinominales fueron acaparadas casi en su totalidad por el ala dura, dejando para los neos posiciones que tendrían que pelear en las urnas, con excepción del Primer Distrito Local, que ha sido "pan comido" para cualquiera que vaya por el blanquiazul.

De igual forma, la candidatura de Manuel González Valle fue condicionada por los duros, (para quitar del mapa a Lupita Murguía), sólo si en su gabinete del candidato oficial se incluía a gente identificada con los "PUNES" es decir, a Apolinar Casillas, cuando del duro mayor, y Arsenio Bahuelos.

El único que pudo colarse, previa asamblea de delegados para lanzar una candidatura importante, fue Guillermo Tamborrel, quien dio la sorpresa al mantener una ventaja de más de 200 votos sobre su más cercano competidor, el durísimo de Eduardo Nava Bolaños.

En tanto que las cuatro diputaciones federales, incluidas las plurinominales, habrían de quedarse para el grupo duro con Alejandro Delgado, Angeles Jiménez, Francisco Domínguez e Ignacio Rubio, además de Jesús Arredondo, incondicional de Puga.

La ventaja fue obvia para los yunques.

#### LA REVANCHA

Pero en la recomposición tanto de la dirigencia estatal como de los consejos políticos estatal y nacional, el regreso de los neos fue

VEA: PAGINA 4/A

#### Tiempo de...

Viene de la Segunda Página

más que evidente. Estas renovaciones eran determinantes no sólo para dimensionar la fuerza de cada grupo dentro del PAN, sino para dar certeza a quienes habrán de ser los candidatos para el proceso electoral del 2009. Había entonces mucho en juego.

En diciembre estaba pactada la asamblea del Consejo Político estatal en la que sus 64 miembros tendrían que escoger entre Ricardo Anaya y Luis Bernardo Nava a su nuevo líder.

Se trata de dos jóvenes políticos, consolidados en cada una de sus tareas dentro de Acción Nacional. El primero, iniciado desde muy joven a lado de Francisco Garrido. De sapiencia reconocida, abogado, era el prospecto que los garridistas querían ver en la dirigencia estatal.

Luis Bernardo, cuyo apellido lo identificaba con el grupo al que representaba, ofrecía experiencia en el servicio público, sobre todo en el federal, además de estar al lado del candidato del PAN y hoy presidente de la República.

Midieron fuerzas. Los dos grupos estaban en su punto, y así se demostró ese 22 de diciembre, cuando ambos contendientes empataron a 32 votos.

En febrero, antes de renovar al Consejo Político, se volvió a citar a asamblea, esta vez para sacar de ya al dirigente estatal, el cual desde antes de que el gobernador saliera de gira a Europa, se habría escrito que sería Edmundo Guajardo Treviño, cercano a Garrido y a Anaya.

Sólo 19 se rehusaron a apoyar la propuesta, pero fue suficiente que 45 atendieran, ahora sí, la recomendación que hacía su líder, lo que dio el primer gran revés a las aspiraciones de Botello.

#### EL SEGUNDO GOLPE

En abril, los neos vuelven a tomar las riendas del partido. Previo a la sesión de delegados para renovar al Consejo, la dirigencia estatal decide ignorar la lista de consejeros políticos nacionales, propuesta por la anterior dirigencia de Martín Jiménez, donde se incluía al secretario de Gobierno.

Tras un fuerte cabildeo, la nueva propuesta de Edmundo Guajardo fue aceptada con lo que el secretario de Gobierno había sido marginado de ser considerado para consejero nacional.

### Consolidar al PRD, uno de los retos de Pablo González Loyola

MONTSERRAT MARTINEZ ZAVALA

Consolidar al PRD como un partido de izquierda y garantizar un "ambiente de debate" en el proceso de elección del nuevo presidente estatal de esta fuerza política, son los principales retos para Pablo González Loyola Pérez, actual dirigente en Querétaro.

A nueve meses de terminar su gestión al frente del Comité Ejecutivo Estatal, predijo una contienda que no generará divisionismo en el PRD, por el contrario, sentará las bases para equiparar su fuerza con el Revolucionario Institucional.

"Será un reto que se mantenga en un ambiente de debate y una lucha ideológica interna importante, pero que termine un proceso que fortalezca al partido y que fortalezca la identidad del proyecto político que le ofreceremos a la ciudadanía en el 2009 (...) yo espero que el hecho de que haya coexistencia no signifique división, que los militantes mantengan una actitud de ya darle fortalecimiento al PRD y (que) haya madurez", expresó.

En lo que respecta al posicionamiento del PRD en el electorado, González Loyola reconoció que hace falta trabajar para que su partido no ocupe más el tercer lugar como fuerza política en Querétaro.

"Veo un partido que sí le falta consolidación, que le falta fortaleza, pero un partido que va avanzando hacia posesionarse más en la sociedad (...) yo creo que en relación al PRI, pues en esta elección, en el año 2003 estábamos muy lejos de la preferencia electoral del PRI, en esta ocasión quedamos cerca y yo podría decir que tenemos posibilidad de equiparar nuestra fuerza con el PRI", dijo.

DQ Sa

1/2

La hecatombe de los duros se escribía ese último fin de semana de abril, cuando las posiciones estatales y nacionales fueron acaparadas por los neos que así secundaban lo ya iniciado desde la elección del dirigente estatal.

**"FUERA EL YUNQUE"**

Pero las sorpresas ahí no terminaban. Además de Alfredo Botello, otro actor político estaba por ser inhabilitado de sus derechos, por una supuesta querrela que le había interpuesto alguien que repentinamente ya se decía su amigo.

La suspensión de Armando Rivera Casilleros se comentaba ampliamente durante la asamblea de delegados que habría de elegirlo como consejero estatal y propuesto, entre cinco, para consejero nacional.

Nadie confirmaba nada, pero ya era un hecho: los todavía integrantes de la Comisión de Orden del Consejo Político Estatal que ese 22 de abril terminaban funciones, habría suspendido de sus derechos dos días antes a Armando Rivera, pero sólo se hacía válido hasta su notificación, y eso ocurrió el día 23.

Armando Rivera uno de los prospectos más fuertes a contender por la gubernatura del estado, por la enorme popularidad que alcanzó durante su administración municipal en la alcaldía capitalina, vio nubladas sus aspiraciones por una "trampa" que según dijo le tendieron los integrantes de la Comisión de Orden, integrada por Alejandro Delegado, Gonzalo Guerrero Renaud y Salvador Cano Nolasco, los tres bien definidos como duros.

Aunque tiempo después el Comité Ejecutivo Nacional del PAN le restituyó sus derechos a Armando Rivera, la venganza de los duros no

quedó ahí. Al fiel estilo de los "alquimistas priistas", el ex alcalde fue sencillamente "borrado" de la lista de propuestas para consejero nacional, durante la asamblea de junio en León, Guanajuato, supuestamente por "omisiones burocráticas", que al final ya no pudieron resarcirse y no hubo culpable.

Armando Rivera sólo fue un espectador más en la Asamblea de León, donde no escuchó su nombre, sólo el retumbar de la mayoría que gritaba a la dirigencia "fuera el yunque".

**"NO SON LOS TIEMPOS"**

Desde el inicio de 2007, en medio de renovaciones de dirigencias y consejos, los diversos grupos que convergen al interior del PAN mueven sus fichas para colocar a quienes ven como fuertes prospectos para la candidatura grande.

En la Sierra, un nuevo movimiento rural que le dio en el 2006 por primera vez el triunfo a Acción Nacional tanto en alcaldías, diputados locales y federales, ve en la persona Héctor Lugo Chávez a su principal candidato.

Discreto pero efectivo, el ahora secretario de Desarrollo Rural cuenta con uno de los principales capitales políticos del PAN aunque dijo que desde hace 10 años que ejerce

el puesto su trabajo ha sido estar en la Sierra para dotar de recursos, pues ni modo que no aproveche (y no lo ha hecho) para capitalizar esa cuota política de que hoy es dueño.

Jorge Rivadeneyra demostró en su campaña electoral para recuperar la alcaldía de San Juan del Río suficientes dotes para ser líder y candidateable. Hay que recordar que su triunfo sobre el PRI fue de más del tres a uno, lo que pocos han logrado.

Renato López Otamendi, Guadalupe Murguía, Ricardo Anaya, Guillermo Tamborrel, son otros nombres que se manejan para esta posición, además del de Alfredo Botello Montes que ha cedido el primer sitio al alcalde capitalino Manuel González Valle, cuyo trabajo durante los primeros diez meses ha sido intenso y efectivo.

Sin embargo, se ha dicho que en tanto no llegue el 2008, ningún panista deberá promover sus aspiraciones electorales. Eso han advertido en su momento el gobernador Francisco Garrido y el dirigente estatal del PAN, Edmundo Guajardo.

Y es que, como ha sido costumbre desde hace diez años en los procesos electorales de Querétaro, quien abandere la causa del PAN tiene grandes posibilidades de salir con la victoria, de ahí que en este partido las cosas no sean sencillas.

2/2

